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Decreto autoriza aulas 
presenciais em Niterói

Retomada nas escolas particulares começa no dia 1º de fevereiro, mas atividades à distância serão mantidas

EDUCAÇÃO AGORA É ATIVIDADE ESSENCIAL

CIDADES\PÁG. 3

Eduardo Paes anunciou a volta às aulas, ao lado do secretário municipal de Educação, Renan Ferreirinha, e do secretário de Saúde, Daniel Soranz, no Palácio da Cidade, em Botafogo

Beth Santos/prefeitura do Rio

Covid: Rio e SG 
avançam na 
vacinação

CIDADES\PÁG. 3

Clínicas querem 
5 milhões de 
doses da Índia

CIDADES\PÁG. 4

 Caminhoneiros: Bolsonaro faz apelo
Presidente da República quer evitar greve da categoria após reajuste no preço do diesel

CIDADES\PÁG.4 

Policiais civis da 24ª DP (Piedade) estouraram, nesta quarta-feira (27), dois 
sítios e uma casa com mais de mil pés de “skunk”. O responsável pelos 
locais, um estudante de direito de 31 anos, foi preso em flagrante por tráfico 
de drogas. O material foi localizado em Itaipuaçu e Ponta Negra, em Maricá.

CIDADES\PÁG. 5

Divulgação

O responsável pelos sítios, de 31 anos, foi preso em flagrante por tráfico de drogas

Plantação de skunk em Maricá

É tudo ou 
nada para o 
Flamengo
O Rubro-Negro, do 
atacante Bruno Henrique 
(foto), precisa vencer o 
Grêmio hoje, no Sul, para 
seguir sonhando com o 
título brasileiro.

PÁG. 8

ESPORTES
Marcelo Cortes / Flamengo

Rio retoma aulas 
presenciais em 
24 de fevereiro
O prefeito Eduardo Paes 
apresentou, ontem, o Plano de 
Volta às Aulas da rede municipal 
de ensino, que conta com 1.543 
escolas. Para dar segurança ao 
retorno presencial, marcado 
para 24 de fevereiro, o plano 
estabelece medidas de prevenção, 
monitoramento e contingência de 
casos do coronavírus. O plano é 
dinâmico e pode ser modificado 
de acordo com as condições 
epidemiológicas de cada região da 
cidade.

CIDADES\PÁG. 3

Festival de 
música agita 
a internet
O “ZporZ Fest Verão”, que 
acontece de quinta a domingo 
de forma on-line e gratuita, 
traz uma programação e 
tanto nesta semana. As lives 
começam às 19h.

PÁG. 2

CULTURA
Divulgação

Jairo Pereira é uma das atrações 
do ZporZ Fest Verão

Seus Direitos na

Justiça

CIDADES/PÁG 4

O papel do juiz 
no combate 
às drogas
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Cratera na Região Oceânica
A Av. Frei Fabiano, no Bairro Santo Antônio, está toda des-
truída, usada como caminho dos caminhões da prefeitura, 
até agora não recebeu encanamento, nem foi asfaltada. 
A rua encontra-se com uma cratera em frente ao colégio 
Gauss, onde estudam crianças até 5 anos. Além disso a 
água fica jorrando 24 horas na rua.
Carlos Roberto Antunes

Sujeira no valão em Icaraí
O valão entre as ruas Lopes Trovão e Paulo César está cheio 
de lixo. Uma bendita mão fez o corte de uns coqueiros e 
não limpou o que caiu no valão. Se der uma chuva nem sei 
que poderá acontecer. Precisa ser limpo urgente.
Maria Luiza Nascimento

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Prefeito garante 
programa de saúde
Capitão Nelson, prefeito de 
São Gonçalo, anunciou on-
tem que vai reestruturar e 
manter as atividades do pro-
grama Nasf (Núcleo de Apoio 
à Saúde da Família) nas uni-
dades de saúde do município. 
O programa foi extinto pelo 
governo federal ano passado, 
mas ele garante que não sus-
penderá dos serviços e que 
irá financiar o atendimento 
com recursos municipais. Na 
última terça, 160 profissio-
nais foram dispensados, mas 
52 já foram selecionados e 
reconvocados para alocação 
imediata em oito núcleos 
espalhados pela cidade. 

Ontem, o prefeito cumpriu 
agenda em Brasília, onde 
teve reuniões nos ministérios 
da Saúde, Desenvolvimento 
Regional e dos Esportes. Ele 
também se encontrou com 
deputados federais da banca-
da do Rio, para discutir proje-
tos e emendas parlamentares 
que possam garantir mais 
recursos para São Gonçalo. 

Capacete contra a covid

A prefeitura de Tanguá re-
cebeu novo equipamento 
contra a covid-19. O ca-
pacete respirador ajuda 
na ventilação mecânica 
não invasiva de forma mais 
confortável e eficaz para o 
paciente, além de poder ser 

Divulgação

reutilizado após dedinfec-
ção, explica o coordenador 
da fisioterapia da Policlínica 
Demerval Garcia de Freitas. 
Na região, só Tanguá e Mari-
cá possuem o equipamento, 
desenvolvido pela Universi-
dade Federal do Ceará.

Obras abandonadas na Alameda 
Moradores da Zona Norte de 
Niterói reclamam de obras no 
corredor viário da Alameda 
São Boaventura que já inter-
ditam há mais de um mês a 
estação em frente ao Horto 
do Fonseca. Para agravar a 
situação, quem mora nas 
proximidades diz que não são 
vistos trabalhadores no local 
e que as obras parecem estar 
abandonadas.

Quem mora próximo à 
estação e depende do traporte 
público é obrigado a fazer 
longas caminhadas até as 
estações mais próximas sob 
sol ou chuva. Idosos e pessoas 
portadoras de deficiência 
física sofrem mais com a 
situação.

Frequentadores do Horto 
do Fonseca também são pre-
judicados, sendo obrigados a 
desembarcar do ônibus em 
estações distantes da prin-
cipal área de lazer do bairro.

Segundo moradores, o 
abandono do corredor vário 
da Alameda não é de hoje. 
Há grades de proteção com 
ferros expostos e falta sina-
lização nos abrigos sobre os 
ônibus e seus itinerários, já 
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Na baia da Alameda São Boaventura em frente ao Horto do Fonseca, monte de areia impede a entrada dos ônibus

Vencimento 
prorrogado
Após ter a internet cortada 
por falta de pagamento e 
ficar com serviços fora do ar 
durante a semana, o Governo 
do Estado decidiu prorro-
gar até hoje (28) o prazo de 
pagamento dos impostos 
que venceram na segunda 
e terça-feira, em virtude da 
instabilidade dos serviços da 
(Sefaz). Os contribuintes po-
derão quitar os tributos sem 
juros e multa.

A medida também abran-
ge os impostos vencidos na 
última segunda-feira para 
preservar os direitos dos con-
tribuintes, uma vez que a 
indisponibilidade começou 
na noite do dia 25. A resolução 
também prorroga para hoje o 
prazo para apresentação de 
impugnação ou recurso, no 
âmbito dos processos admi-
nistrativo-tributários. 

que os coletivos não  param 
nas mesmas baias. Os painés 
dos abrigos que traziam essas 
informações sumiram devido 
ao vandalismo e à ação do 
tempo, sendo substituídos 
por publicidade.

“É triste ver que a Zona 
Norte segue abandonada. 
Convivemos anos com uma 
obra que prometia amenizar 

o problema do trânsito no 
bairro, mas desde que foi 
inaugurada não se mostrou 
eficaz. Tanto que nos horá-
rios de congestionamento 
os guardas orientam os mo-
toristas dos carros de pas-
seio a utilizarem o corredor 
expresso para ônibus, senão 
dá um nó no trânsito e para 
tudo”, conta o morador Luis 

Antônio Ferreira, de 53 anos. 
Como se não bastasse, o 
ônibus ainda é o principal 
meio de transporte para 
os moradores do bairro,  
que não contam com ci-
clovias como alternativa e 
temem se arriscar de bici-
cleta em meio ao caótico  
trânsito da Alameda São Boa-
ventura. 

Eleitores: prazo 
termina hoje

IPTU em débito 
automático

Eleitores do Rio de Janeiro, 
Campos dos Goytacazes, 
Petrópolis, São Gonçalo e 
São João do Meriti que não 
votaram no segundo turno 
nas eleições de 2020, têm até 
hoje para justificar a ausên-
cia, que deve ser realizada de 
forma remota, por meio do 
Sistema Justifica, disponível 
nos sites do TRE-RJ e do TSE, 
ou pelo aplicativo e-Título, 
disponível para download 
gratuito nas lojas Google 
Play e Apple Store.

Antonio Florencio de Quei-
roz Junior, presidente da 
Fecomércio RJ, receberá 
em breve o título de “Em-
baixador de Turismo do Rio 
de Janeiro”. O executivo foi 
escolhido como uma das 
26 personalidades que irão 
receber a honraria oferecida 
pela Associação dos Embai-
xadores de Turismo Rio de 
Janeiro. A associação deve 
realizar a sua tradicional ce-
rimônia de entrega do título 
de forma on-line, por força 
da pandemia. 

As cotas mensais do IPTU 
2021 de Niterói já podem 
ser colocadas em débito au-
tomático no Banco do Bra-
sil, Bradesco, Itaú e Santan-
der. Basta o contribuinte 
entrar em contato com a 
sua agência e solicitar o dé-
bito automático das cotas  
do imposto, informando o 
número de matrícula do imó-
vel. Por enquanto, apenas 
as cotas do IPTU podem ser 
pagas em débito automático. 

A medida é boa para os 
contribuintes esquecidinhos 
e para a prefeitura, que garan-
te a arrecadação. 

Manobra estratégica

O prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, exonerou ontem seu 
secretário de Fazenda e 
Planejamento, Pedro Pau-
lo. Mas o afastamento é 
temporário, apenas para 
que ele volte ao cargo de de-
putado federal e participe 

Reprodução do Instagram

da votação da presidência 
da Câmara, no dia 1º, ga-
rantindo apoio ao candida-
to de Rodrigo Maia. Quem 
tembém deve ser exonera-
do para votar é o secretário 
de Governo e Integridade 
Pública, Marcelo Calero.

Panorama RJPanorama RJ

Festival com vários 
estilos musicais
De quinta a domingo acon-
tece o “ZporZ Fest Verão”, 
que reúne vários estilos 
musicais. O evento é online 
e gratuito com transmissão 
pelo Youtube. As apresen-
tações acontecem às 19h. 
Nesta quinta, tem Felipe 
Cordeiro, que mistura pop 
tropical, guitarrada, tecno-
brega, carimbó, new wave, 
MPB e música eletrônica. 

Na sexta, é a vez do rap e 
da poesia com Jairo Pereira, 
um dos vocalistas da banda 

Aláfia. Já no sábado tem 
Pedro Altério e Pedro Viáfo-
ra, integrantes do coletivo 
5 a Seco que apresentam 
seu novo trabalho. A dupla 
lançou o EP “Movimento”, 
primeiro registro do projeto 
“Pedros”.

Para encerrar, no domin-
go, acontece um encontro 
entre João Donato e seu 
filho caçula Donatinho, que 
realizam o show “Sinteti-
zamor”, derivado do disco 
homônimo. 

CULTURA FABIANA MAIA

‘A Linha’
O Alvenaria Espaço Cul-
tural oferece uma intensa 
programação online. Tem 
poesia, teatro, música e ex-
posição. Os espetáculos são 
transmitidos pelo Zoom e 
os ingressos custam R$ 20 
(www.sympla.com.br). Na 
programação, o monólogo 
“A Linha”, com Chris Cruz, 
que apresenta uma inves-
tigação sobre os mistérios 
da morte a partir do poema 
“Vida, Vida”, de Arseni Tar-
kovski. A peça acontece as 
segundas, às 20h, até dia 1º.

UNA(S)+ - O Centro Cultural Oi Futuro reabriu para 
o público com a exposição Una(S)+, que conta com 
cerca de 80 obras de 15 artistas mulheres da Argentina 
e do Brasil. A mostra, que ocupa todo o prédio, segue 
todos os protocolos de segurança e fica em cartaz até 
o dia 28 de março. As visitas precisam ser agendadas 
por meio do site https://oifuturo.org.br ou 3131-3060.

ESTREIA - “Unidas Pela Esperança” estreia, nesta 
quinta. Estrelado por Kristin Scott Thomas e Sharon 
Horgan, o filme, de Peter Cattaneo, conta a história de 
um grupo de mulheres de diferentes origens, cujos par-
ceiros estão servindo no Afeganistão, que se unem para 
formar um coral. O projeto dá certo. Mas as diferenças 
em suas personalidades podem colocar tudo a perder.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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O músico Felipe Cordeiro é uma das atrações do “ZporZ Fest Verão”

Divulgação

Monólogo, com Chris Cruz, apresenta 

uma investigação sobre a morte

Embaixador 
de Turismo
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Inicialmente, o funcionamento será com ensino híbrido. Retorno às aulas está marcado para o dia 1º de fevereiro

Niterói autoriza volta às aulas 
presenciais na rede particular
Escolas particulares de Ni-
terói estão autorizadas, a 
partir de próxima segunda 
(1º), a retomar com as au-
las presenciais. A novidade, 
publicada hoje no Diário 
Oficial do município, vale 
tanto pra o Ensino Infantil 
e para o Fundamental, uma 
vez que escolas de Ensino 
Médio já tem permissão para 
promover aulas presenciais 
desde outubro. Inicialmente, 
o funcionamento será com 
ensino híbrido, modalidade 
que concilia o online com 
o presencial em turmas re-
duzidas.

A decisão, de acordo com 
técnicos das secretarias mu-
nicipais de Saúde e Educa-
ção, levou em conta estudos 
atualizados sobre a trans-
missão do coronavírus em 
crianças e o monitoramento 
de registro de casos na comu-
nidade escolar. Para a aber-
tura das escolas, será preciso 
cumprir todos os protocolos 
de segurança determinados 
pela Vigilância Sanitária.

Com base no Plano de 
Transição, os ensinos médio 
e fundamental se tornam 
essenciais no estágio Laran-
ja. No estágio amarelo nível 
2, a educação infantil tam-
bém passa a ser considerada 
como essencial. Sobre a volta 
às aulas na rede municipal 
de ensino, que vai encerrar 
o ano letivo de 2020 em fe-
vereiro, o prefeito Axel Grael 
explicou que será apresenta-
do um cronograma em breve.

“A Sociedade Brasileira de 
Pediatria e outras entidades 
importantes da área médica 
no país têm se posicionado 
a favor da volta às aulas e 
temos tido este diálogo com 
os profissionais de saúde 

para que a retomada das ati-
vidades escolares seja feita da 
forma mais segura. Em Nite-
rói, hoje, temos as condições 
adequadas para tomar essa 
decisão. Vamos monitorar 
permanentemente e, se for 

preciso, recuaremos como 
aconteceu em outros países 
“, disse Grael.

Vinícius Wu, secretário 
municipal de Educação, 
enfatizou que Niterói vai 
investir num programa de 

inclusão digital que envol-
ve também a tutoria para 
auxiliar os professores com 
o ensino on-line. “É preciso 
agir com responsabilidade, 
ouvindo o que diz a ciência 
e criando condições para que 

as escolas construam seus lo-
cais de adaptação, discutam 
com a comunidade, e enfren-
tem uma série de questões 
que envolvem, inclusive, a 
saúde mental das crianças”, 
explicou.

Divulgação

Salas de aula que ficaram vazias durante quase todo o ano passado podem voltar a receber estudantes da rede particular a partir do próximo dia 1 de fevereiro

Rio apresenta 
plano de volta 

às aulas
A Prefeitura do Rio apresen-
tou, nesta quarta-feira (27), o 
Plano de Volta às Aulas da rede 
municipal de ensino, que con-
ta com 1.543 unidades escola-
res. O anúncio oficial foi feito 
pelo prefeito Eduardo Paes 
com o secretário municipal 
de Educação, Renan Ferreiri-
nha, e o secretário de Saúde, 
Daniel Soranz, no Palácio da 
Cidade, em Botafogo. Para dar 
segurança ao retorno presen-
cial, marcado para o dia 24 de 
fevereiro, o plano estabelece 
medidas de prevenção, moni-
toramento e contingência de 
casos do coronavírus.

O secretário Ferreirinha 
ressaltou que o plano é dinâ-
mico e pode ser modificado 
de acordo com as condições 
epidemiológicas de cada re-
gião da cidade.

“A escola só voltará se tiver 
o protocolo sanitário seguido 
à risca, além da questão da 
infraestrutura e questão de re-
cursos humanos. Tudo isso faz 
parte para que a escola esteja 
apta a abrir”, disse o secretário.

Paes criticou o fato de te-
rem aberto tudo no ano pas-
sado, menos as escolas.

“Está na hora de a gente 
priorizar as nossas crianças. A 
escola tem que ser a primeira a 
abrir, o que não foi feito. Mas, a 
partir de agora, ela será a últi-
ma coisa a fechar. Se tivermos 
que fazer novas restrições na 
cidade, não serão restrições 
que signifiquem impacto para 
a vida e,  principalmente, para 
o futuro de nossas crianças”, 
afirmou Paes.

Estado: resolução regulamenta número de alunos em sala
As diretrizes para uma re-
tomada segura das aulas 
presenciais de alunos, pro-
fessores e funcionários no 
estado foram publicadas no 
Diário Oficial desta terça-fei-
ra (26). A Resolução conjunta 
das secretarias de Educação 
(Seeduc) e de Saúde (SES) 
estabelece normas para as 
unidades escolares estaduais 
e orienta as redes municipais 
e privadas, vinculadas à See-
duc-RJ, para que, em casos 
de bandeiras roxa ou verme-
lha no município, não haja 
ensino presencial. Nos casos 
de bandeiras de risco laran-
ja, amarela e verde, foram 

estabelecidos quantitativos 
máximos de atendimento 
presencial, levando em con-
sideração a capacidade da 
unidade escolar.

A Resolução regulamenta 
o decreto 47.454, publicado 
em edição extra do Diário 
Oficial de quinta-feira (21), 
que incluiu as escolas no 
grupo de serviço essencial, 
enquanto durarem as me-
didas restritivas contra a 
covid-19.

As bandeiras classifica-
tórias de risco de todos os 
municípios serão atualizadas 
semanalmente, às sextas-fei-
ras, pela Secretaria de Esta-

do de Saúde, por meio do 
http://painel.saude.rj.gov.
br/monitoramento/covid19.
html.

Bandeiras - Baseada em 
critérios técnicos das vigi-
lâncias sanitárias, a Resolu-
ção orienta que, no caso de 
bandeira laranja no municí-
pio, a escola organize suas 
aulas presenciais para até 
50% dos alunos da Educação 
Infantil e do Ensino Funda-
mental I (1º e 2º anos). Já na 
bandeira amarela, para até 
75% do total de estudantes. 
Na bandeira verde, a escola 
pode acolher até 100% das 

crianças matriculadas.
O ranking quantitativo 

levou em conta todos os 
estudos que apontam que 
crianças até o 2º ano do Fun-
damental fazem parte de um 
grupo com baixa incidência 
de adoecimento e capacida-
de de transmissão do vírus. 
O documento garante ainda 
aos responsáveis e alunos, 
quando maiores de idade, a 
opção de ensino exclusiva-
mente remoto.

Já nos Ensinos Funda-
mental I (3º ao 5º ano), Fun-
damental II (6º ao 9º ano) e 
Ensino Médio, o número de 
alunos em sala de aula deve 

chegar até 35% do normal, 
no caso de bandeira laranja. 
Na amarela, até 50% da capa-
cidade, e 100% de estudantes 
na verde.

De acordo com o secre-
tário de Educação, Comte 
Bittencourt, o Estado precisa 
garantir a continuidade do 
ensino, evitando o prejuízo 
na aprendizagem de crianças 
e adolescentes no estado.

“Estamos seguindo as 
indicações da Secretaria 
de Saúde, estabelecendo 
protocolos e tomando to-
dos os cuidados para que 
professores, funcionários e 
alunos tenham segurança 

dentro das escolas. O que 
não podemos é tirar dos 
nossos jovens o direito ao 
acesso à educação. O retorno 
das aulas é um desafio que 
está sendo encarado como 
prioridade pelo Governo do 
Estado”, afirmou.

O secretário de Saúde 
Carlos Alberto Chaves ressal-
ta que a retomada das aulas 
foi planejada com base em 
parâmetros técnicos.

“As equipes da Vigilância 
em Saúde acompanham 
esse processo. Tudo está 
sendo feito com segurança 
para alunos e comunidade 
escolar”.

Rio dá início à nova fase de 
vacinação contra a covid-19
O município do Rio de Janeiro 
ampliou nesta quarta-feira 
(27) o público-alvo da cam-
panha de vacinação contra a 
covid-19. Estão sendo vacina-
dos profissionais de saúde, ve-
terinários e agentes funerários 
com 60 anos ou mais de idade, 
que estejam na ativa.

A meta da prefeitura do Rio 
é vacinar 66 mil pessoas nessa 
segunda leva da campanha. A 
primeira etapa, iniciada na se-
mana passada, que focou em 
idosos de abrigos, quilombo-
las, indígenas e profissionais 
da linha de frente do combate 
à covid-19, foram vacinadas 
82 mil pessoas até ontem (26).

De acordo com o secretário 
municipal de Saúde, Daniel 

Soranz, a expectativa é come-
çar a vacinação de idosos com 
mais de 95 anos já no início de 
fevereiro. O cronograma, no 
entanto, depende do envio de 
vacinas pelo Programa Nacio-
nal de Imunização.

“A gente espera que as do-
ses continuem chegando, mas 
a nossa estratégia é sempre 
iniciar a vacinação com ve-
locidade. A gente já tem uma 
sinalização do Ministério da 
Saúde que no mês de fevereiro 
a Fiocruz e o Butantan já en-
viam mais doses para o país 
todo, inclusive para a cidade 
do Rio de Janeiro”.

A servidora federal Joana 
Angélica Ferreira procurou 
um posto de saúde logo no 

início da manhã de hoje para 
ser vacinada. “Nós vamos  
vencer. Nós, brasileiros, somos 

fortes. Que todos se vaci-
nem. Não tem que ter medo”,  
comemorou.

A expectativa da prefeitura é imunizar cerca de 66 mil pessoas
Rovena Rosa/Agência Brasil

Estão sendo vacinados profissionais de saúde, veterinários e agentes funerários

São Gonçalo já vacinou 
cerca de 10 mil pessoas
A Secretaria Municipal de Saú-
de de São Gonçalo continua 
na vacinação do público-alvo 
previsto pelo Ministério da 
Saúde para as doses enviadas 
da CoronaVac. Ao todo, 9.509 
doses, das 13.149 recebidas, 
foram aplicadas na cidade 
até as 13h desta quarta-fei-
ra. Todas as doses já foram 
entregues nas unidades de 
saúde, que seguem vacinando 
os trabalhadores da saúde e 
funcionários e idosos de insti-
tuições de longa permanência 
(Ilpis). Maiores de 18 anos e 
funcionários das residências 
terapêuticas já estão todos 
vacinados, um total de 67 
pessoas.

De terça para quarta-feira, 
mais 836 pessoas foram vaci-
nadas, sendo 158 funcionários 
e idosos de (Ilpis) e 678 traba-
lhadores da saúde. A estratégia 
de vacinação com o imunizan-
te da Oxford/Astrazeneca deve 

começar na próxima semana. 
Ele segue as recomendações 
do Programa Nacional de 
Imunizações (PNI), preconi-
zando o público prioritário da 
primeira fase.

A remessa da segunda dose 
da vacina CoronaVac também 
está programada para a pró-
xima semana. As doses serão 
aplicadas nas mesmas pessoas 
que receberam a primeira 
dose, obedecendo o intervalo 
de, pelo menos, 14 dias entre 
a primeira e a segunda dose.

Todo processo de vacina-
ção está sendo controlado 
através de fichas nominais e 
inserção no sistema do Mi-
nistério da Saúde, chamado 
de Sistema de Informações 
do Programa Nacional de 
Imunização (SIPNI). Todas as 
informações também estão 
sendo reportadas ao Ministé-
rio Público do Estado do Rio 
de Janeiro.
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Seus Direitos na

Justiça

O papel do juiz no 
combate às drogas

Dr. Guaraci de Campos Vianna

Antes de mais nada é preciso 
esclarecer que é inútil negar 
falhas e imperfeições no fun-
cionamento do Poder Judiciá-
rio. Mas a grande esmagadora 
maioria das falhas que atri-
buem ao juiz, ao Judiciário, 
podem não ser atribuições do 
Judiciário. Assim é que o juiz 
só pode agir se for provocado 
de maneira regular, ou seja, 
como a Lei manda. Daí, por 
exemplo, a parte preventiva 
e mesmo a repressiva só en-
tram no rol das atribuições do 
juiz se houver um processo, 
um devido processo legal. Aí 
sim, haverá um julgamento.

O julgamento é ato de 
inteligência e de vontade, 
colocando-se o juiz, nes-
te particular, entre o sábio 
contemplativo da natureza 
ou o pesquisador sereno e 
desanimado de paixões e o 
realizador social. É verda-
de, deve o magistrado saber 
pensar logicamente, mostrar 
uma personalidade, um ca-
ráter, mas nunca passar por 
cima da lei. O juiz não julga 
a lei, aplica-a. Se a lei é falha, 
o julgamento é falho, se a lei 
é boa, o julgamento é bom, 
mas sempre que se julga o 
julgamento não se considera 
como fator preponderante a 
lei (que aliás não é feita pelo 
magistrado, como sabemos). 
O juiz não tem os dons di-
vinos da inerrância, mas o 
legislador também não.

Dessa forma, no proble-
ma do usuário de drogas, 
resulta o imperioso dever de 
dispensar a maior proteção 
possível aos que, pela tenra 
idade, se tornam presas fáceis 
da vida criminosa, de cujo 
visgo dificilmente lograriam 
desprender-se mais tarde. 
Assim é imprescindível a 
punição para o traficante, 
a extensão do tipo penal de 
corrupção de “menores” para 
o aliciador de drogas, para 
aquele experimentador que 
“faz a cabeça” dos menos 
favorecidos. Conhece-se a 
acentuada plasticidade das 
crianças dos responsáveis e 
circunstantes, fáceis de obe-
decer em troca de ínfimas 
recompensas ou mesmo 
desinteressadamente. Depois 
são os adolescentes com as 
reconhecidas perturbações e 
estabilidades morais, escritas 
pelos psicólogos, e a procura 
da identificação com pessoas, 
que já não os pais e sim, 
frequentemente, os maus 
modelos da rua. O contra 
estímulo da sanção penal 
os corruptores (e todos os 
traficantes são corruptores) 
há de ser uma ajuda a mais às 
medidas que visam evitar que 
este tipo de jovens se desvie 
progressivamente da conduta 
normal e ingresse no campo 
da imoralidade, perversidade, 
drogas e delinquência. Difícil 
tarefa para todos.

A lei oferece poucas alter-
nativas e há que se impor, de 
fato e de verdade, no mínimo 
a efetiva implementação de 
uma “clínica criminológica” 
donde a pessoa, o indivíduo, 
o criminoso, será tratado de 
acordo com a sua patologia, 
de várias formas e por diver-
sos especialistas.

O tema abordado tem 
muitos pontos que exigem 
estudos mais aprofundados. 
Não são poucas e nem pe-
quenas as possíveis contro-
vérsias e nem de longe procu-
rou se apresentar o presente 
assunto como definitivo. 
Talvez, de lege ferenda, seja 
imperioso sanar aparente 

omissão Legislativa, para que 
o juiz, o Ministério Público, os 
demais operadores de direito 
não se vejam na contingência 
de atuar como se legislado-
res fossem. O Direito deve 
ser estável, mas não pode 
permanecer imóvel; como o 
viajante, deve estar pronto 
para o amanhã.

É preciso destacar que na 
questão da abordagem judi-
cial de um usuário de drogas, 
o juiz deve atuar diferente-
mente dependendo da idade 
do drogadito. Se o usuário 
apresentado for menor de 
doze anos de idade, deve ser 
apresentado ao Conselho 
Tutelar e a ele ser imposto ou 
oferecido tratamento desti-
nado aos usuários de drogas. 
Infelizmente, por falta de al-
ternativas, a maioria dos Con-
selhos Tutelares não fazem 
isso e quando muito dão uma 
advertência e entrega aos 
pais. Se for maior de 18 anos, 
incide a Lei 11343/2006, em 
seu artigo 28, que estabelece 
o seguinte: “Quem adquirir, 
guardar, tiver em depósito, 
transportar ou trouxer con-
sigo, para consumo pessoal, 
drogas sem autorização ou 
em desacordo com determi-
nação legal ou regulamentar 
será submetido às seguintes 
penas: I - advertência sobre os 
efeitos das drogas; II - presta-
ção de serviços à comunida-
de; III - medida educativa de 
comparecimento a programa 
ou curso educativo.”

 Cabe a pergunta: qual o 
jovem apreendido que fre-
quentou (se é que essa medi-
da foi imposta) a um progra-
ma ou curso educativo sobre 
drogas com êxito? Que cursos 
sua cidade ou a sociedade 
oferecem?

Resta uma lacuna para 
o adolescente usuário de 
drogas, ou seja, e quem for 
usuário com idade entre 12 
e 18 anos? Parece que o Esta-
tuto da Criança e Adolescente 
é mais eficaz (ao menos na 
teoria) do que a Lei Penal para 
adultos, pois o artigo 101, VI, 
possibilitou a inclusão em 
programas oficiais ou comu-
nitários de auxílio, orientação 
e tratamento a toxicômanos e 
dependentes químicos. 

Porém, quer por conta da 
lei acima referida destinada 
aos penalmente imputáveis 
(maiores de 18 anos) penal-
mente, quer por falta de alter-
nativas diante da inexistência 
de programas públicos, os 
juízes preferem aplicar as 
mesmas medidas destinadas 
às crianças: advertência e 
entrega aos pais. Parece que 
a sociedade varreu a questão 
para debaixo do tapete, dei-
xando cada família cuidar 
do seu problema. Enquanto 
isso, violência, intolerância 
e exclusão, estão crescendo. 
Gerações estão se destruin-
do... Até quando?

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 

desembargador do Tribunal de 

Justiça do Estado do Rio de Janeiro

Butantan 
testa soro 
contra covid 
em animais
O Instituto Butantan está tes-
tando em animais um soro 
contra o coronavírus. O me-
dicamento começou a ser 
desenvolvido há mais de cinco 
meses pelo instituto, usando 
vírus inativo para induzir a 
produção de anticorpos por 
animais. Nos próximos dias, 
a instituição deve apresentar 
os resultados dessa etapa da 
pesquisa.

O soro que está sendo tes-
tado atualmente em hamsters 
foi produzido a partir da ino-
culação do vírus inativo em 
cavalos. O corpo dos animais 
reage ao microrganismo e pro-
duz anticorpos para combater 
a infecção. Depois, o sangue 
dos equinos é coletado e esses 
anticorpos isolados para que 
possam ser usados contra a 
doença. É esse produto que 
está sendo testado nos roe-
dores que foram inoculados 
previamente com coronaví-
rus. Agora, os pesquisadores 
podem observar se o soro será 
efetivo contra a doença.

Determinação da Justiça vai vigorar até prefeitura apresentar plano

Vacina de Oxford: suspensa 
a distribuição em Manaus
A Justiça Federal do Amazo-
nas suspendeu a distribui-
ção, em Manaus, da vacina 
contra covid-19 desenvolvida 
pela Universidade de Oxford, 
em parceria com a farmacêu-
tica AstraZeneca. A suspen-
são deve vigorar até que a 
prefeitura formule um plano 
de vacinação nos moldes do 
elaborado pelo Ministério da 
Saúde a nível nacional.

Na decisão, a juíza Jaiza 
Maria Pinto Fraxe, da 1ª Vara 
Federal Cível do Amazonas, 
afirma que a distribuição em 
Manaus poderá ser retomada 
“desde que obedecidas as 
regras de prioridade já esta-
belecidas em todo o país, não 
podendo haver privilégios ou 
desvios de qualquer espécie, 
sujeitando os infratores à 
prisão em caso de flagrante 
delito, na forma da lei”.

Após a decisão, o governo 
do Amazonas informou ter 
interrompido a distribuição 
de todas as 132,5 mil doses 
da vacina Oxford/AstraZe-

neca que recebeu no sábado 
(23). Na noite de quarta-feira 
porém, o executivo estadual 
disse que, em novo despa-
cho judicial, a magistrada 
esclareceu que a interrupção 
deveria ocorrer somente em 
Manaus, devendo seguir [a 
distribuição] em relação aos 
demais municípios.

A decisão da juíza foi to-
mada após o Ministério Pú-
blico Federal (MPF) abrir 
investigação sobre possível 
fraude na destinação da va-
cina CoronaVac em Manaus, 
a primeira a ser distribuída 
no Amazonas. Duas médicas 
recém-nomeadas para cargo 
administrativo em uma uni-
dade básica de saúde figuram 
entre as primeiras imuniza-
das na capital amazonense.

De acordo com o Plano 
Nacional de Imunização, 
os grupos prioritários para 
receber as vacinas neste 
primeiro momento são os 
profissionais de saúde, em 
especial os que trabalham na 

linha de frente do combate à 
pandemia, indígenas aldea-
dos e idosos e deficientes 
que morem em institutos de 
longa permanência.

Proibição de segunda 
dose - A mesma juíza já ha-
via determinado que quem 
furou a fila de vacinação 
em Manaus está proibido 
de receber a segunda dose 
até que chegue a vez dos 
furões na lista de priorida-
des. Ela também determinou 
que a prefeitura da capital  
amazonense publique dia-
riamente - até as 22h - a lista 
de todos os vacinados na 
cidade.

Reajuste no preço diesel gera rumores sobre paralisação na segunda-feira

Caminhoneiros: Bolsonaro 
pede que não façam greve
O presidente Jair Bolsonaro 
apelou ontem (27) aos ca-
minhoneiros para que não 
façam greve. “Reconhecemos 
o valor dos caminhoneiros 
para a economia do Brasil. 
Apelamos para eles que não 
façam greve porque todos nós 
vamos perder, todos, sem ex-
ceção. Agora, a solução não é 
fácil, estamos buscando uma 
maneira de não ter mais este 
reajuste”, disse, após reunião 
no Ministério da Economia.

Na quarta-feira (26), a 
Petrobras reajustou o preço 
médio do diesel nas refinarias 
em 4,4% e há especulações 
sobre uma greve de cami-
nhoneiros que aconteceria 
na próxima segunda-feira 
(1º). “A Petrobras segue uma 
planilha, tem a ver com preço 
do petróleo lá fora, tem a ver 
com variação do dólar. Ontem 
foi boa notícia, o dólar baixou 
R$ 0,20. Estamos estudando 
medidas, agora, não tenho 
como dar uma resposta de 
como diminuir impacto, que, 
na verdade, foram nove cen-
tavos no preço do diesel”, 
disse, ressaltando que não 
interfere na política de preços 
da empresa.

De acordo com o presi-
dente, está em estudo a dimi-
nuição do PIS (Programa de 
Integração Social) e da Cofins 
(Contribuição para o Finan-
ciamento da Seguridade So-
cial), impostos federais que 
incidem sobre os combustí-
veis. O impacto da renúncia 
aos cofres da União, segundo 
ele, é de R$ 800 milhões por 
cada centavo reduzido. Para 
Bolsonaro, é importante que 
os governadores também 

reduzam o ICMS, imposto 
estadual.

“Para cada centavo do 
preço do diesel, aproveitando 
nós queremos diminuir no 
caso PIS/Cofins, equivale a 
buscarmos em outro local 
R$ 800 milhões. Então, não 
é uma conta fácil de ser fei-
ta. Agora, o diesel está num 
preço razoável nas refinarias, 
mas até sair da refinaria e 
chegar na bomba de com-
bustível tem ICMS, imposto 

que é o mais caro que tem 
sobre o combustível no Brasil, 
tem a margem de lucro, tem 
transportadores, tem muito 
monopólio no meio disso. 
Estamos buscando alternati-
vas mas não são fáceis”, disse.

Bares e restaurantes- Bol-
sonaro foi ao Ministério da 
Economia acompanhado do 
presidente da Associação Bra-
sileira de Bares e Restaurantes 
(Abrsel), Paulo Solmucci, para 
tratar de medidas de socorro 
ao setor, que foi fortemente 
impactado pelas restrições 
impostas durante a pandemia 
de covid-19.

De acordo com Solmucci, 
uma das demandas apre-
sentadas ao governo foi a 
prorrogação da carência para 
pagar os empréstimos no 
âmbito do Pronampe (Pro-
grama Nacional de Apoio às 
Microempresas e Empresas 
de Pequeno Porte), criado em 
meio à pandemia. Além disso, 
os micro e pequenos empre-
sários, enquadrado o Simples 
Nacional, querem ajuda para 
pagar os impostos, sob o risco 
de serem desenquadrados do 
regime.

Washington Costa/Ministério da Economia

Presidente esteve no Ministério da Economia para conversa com empresários

Clínicas privadas negociam 
compra de vacinas da Índia
Cinco milhões de doses da 
vacina Covaxin, desenvolvida 
pelo laboratório indiano Bha-
rat Biotech contra a covid-19, 
serão destinadas às clínicas 
privadas no Brasil após a 
conclusão das negociações 
entre a companhia, a Associa-
ção Brasileira das Clínicas de 
Vacina (ABCVAC) e a importa-
dora Precisa Medicamentos. 
O imunizante, cujos testes 
de fase 3 ainda não foram 
concluídos, ainda precisaria 
passar pelo crivo da Anvisa.

As tratativas entre a ABC-
VAC, que reúne 200 associa-
das e representa 70% do setor 
no Brasil, e a Bharat Biotech 
foram reveladas no início 
de janeiro e geraram debate 
sobre a oferta de vacinas pelo 
setor privado. Uma delegação 
da entidade chegou a viajar à 
Índia para avançar no diálogo 

com o laboratório.
Os detalhes da negocia-

ção foram encaminhadas às 
integrantes da associação no 
último dia 23 e o prazo final 
para acertar as importações 
é a próxima sexta-feira. Para 

reservar as vacinas, é preciso 
pagar 10% do montante do 
contrato firmado, e o aporte 
pode ser devolvido caso a 
fórmula não seja validado 
pela Anvisa.

O pagamento pelas doses 
será feito pelas clínicas direta-
mente à Precisa Medicamen-
tos. O preço de cada unidade 
irá variar de acordo com o 
lote encomendado. Além 
do sinal de 10%, as clínicas 
deverão pagar 50% do valor 
do contrato quando a Anvisa 
liberar o uso e a importação 
da Covaxin e os demais 40% 
no momento da entrega do 
produto.

Cada clínica poderá com-
prar um mínimo de 2 mil do-
ses. O teto estabelecido será 
de 400 mil doses. Os valores 
unitários partem de US$ 32,71 
(R$ 176) para as instituições 

que comprarem acima de 100 
mil vacinas. O investimen-
to aumenta gradualmente 
conforme as aquisições são 
reduzidas: US$ 34,33 (184,53) 
entre 50.001 e 100 mil doses, 
US$ 36 (R$ 193,51) para en-
comendas de 12.001 a 50 mil, 
US$ 38 (R$ 204,26) para lotes 
de 7.201 até 12 mil doses e 
US$ 40,78 (R$ 219,20) por 
unidade para as instituições 
que adquirirem entre 2 mil e 
7,2 mil.

O imunizante Covaxin ainda terá que ser submetido à avaliação da Anvisa

Prazo para 
acerto é amanhã. 
Cada clínica 
poderá comprar 
pelo menos
duas mil doses

Divulgação redes sociais

Vacina Covaxin é desenvolvida pelo 

laboratório Bharat Biotech

Decisão de 
juíza foi 
tomada 
após o MPF abrir 
investigação 
sobre fura-filas
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Programa vai contemplar projetos de transporte, urbanismo, meio ambiente e eficiência energética

Estado lança o Facilita RJ
O Governo do Estado do Rio 
de Janeiro lançou, ontem 
(27), o Facilita RJ, programa 
de concessões de serviços e 
ativos estaduais que serão 
assumidos pela iniciativa pri-
vada nos próximos dois anos. 
São projetos nas áreas de 
transporte, urbanismo, meio 
ambiente e eficiência ener-
gética. A apresentação acon-
teceu no Palácio Guanabara, 
durante reunião do Conselho 
Gestor do Programa Estadual 
de Parcerias Público-Privadas 
- CGP/PROPAR.

“A retomada da econo-
mia fluminense é prioridade 
para o Governo do Estado. 
O Facilita RJ é um projeto de 
modernização que vai contri-
buir com o desenvolvimento 
econômico fluminense nos 
próximos anos. O investi-
mento privado é fundamental 
nesta nossa missão de gerar 
trabalho e renda para a nossa 
população” disse o gover-
nador em exercício, Cláudio 
Castro.

O Facilita RJ faz parte de 
um pacote de projetos de 
reforma administrativa, pre-
parado pela Secretaria de Pla-
nejamento e Gestão, que será 
implementado pelo governo 
ao longo de 2021.

“Os recursos do Esta-
do são finitos. A parceria 
com a iniciativa privada é 

o caminho para ampliar o 
atendimento à população e 
aumentar a receita, viabili-
zando novos investimentos 
por parte do Estado” explicou 
o secretário de Planejamento  
e Gestão, José Luiz Cardoso 
Zamith.

Transportes - Na área de 
transportes, o governo possui 

projetos para a concessão  
de rodovias, terminais rodo-
viários e o bonde de Santa 
Teresa.

Rodovias Estaduais - Para 
reduzir o custo logístico e 
trazer benefícios econômi-
co-financeiros para o Rio de 
Janeiro, já está em andamento 
a concessão de dois lotes de 

rodovias estaduais, totalizan-
do quase 730 km de estradas a 
serem concedidas à iniciativa 
privada.

Terminais Rodoviários - O 
projeto prevê a concessão e 
construção de novos termi-
nais rodoviários, com o uso de 
padrões de sustentabilidade, 
reduzindo custos e melho-

rando a segurança para os 
usuários.

Bonde de Santa Teresa - O 
projeto prioriza a ampliação, 
recuperação, operação e ma-
nutenção do Bonde de Santa 
Teresa. De acordo com a mo-
delagem, haveria uma linha 
principal de bonde desde a 
estação Carioca até a estação 
Silvestre, além de um ramal li-
gando o Largo dos Guimarães 
ao terminal Paula Mattos. As 
oficinas e o Museu do Bonde 
também seriam de responsa-
bilidade da iniciativa privada.

Urbanismo - Na área de 
urbanismo, o governo pre-
tende que a iniciativa priva-
da revitalize e administre o 
Mercado da Uruguaiana, faça 
um projeto de Parque Linear 
Nelson Mandela, em cima da 
estação Botafogo do metrô e 
faça um estudo de viabiliza-
ção de uso do terreno ao lado 
da Estação Barão de Mauá,  

na Leopoldina.

Meio Ambiente - Na área 
ambiental, está em estudo a 
concessão do Parque Estadual 
da Ilha Grande. O governo 
considera necessários investi-
mentos para a gestão do par-
que, com serviços integrados 
inclusive de saneamento – in-
cluindo tratamento de água, 
esgoto e resíduos sólidos - 
preservando os ecossistemas 
locais.

Eficiência Energética - O 
projeto, que está em desen-
volvimento, prevê a insta-
lação de painéis de energia 
solar (usinas fotovoltaicas) 
para geração de energia em 
prédios estaduais, reduzindo 
as despesas.

Volkswagen - Em reunião 
com a Secretaria de Desen-
volvimento Econômico na 
terça-feira (26), representan-
tes da Volkswagen Caminhões 
e Ônibus, que concentra as 
operações de desenvolvimen-
to e produção no complexo 
fabril de Resende, no Sul Flu-
minense, garantiram a ma-
nutenção dos investimentos 
planejados pela empresa no 
estado. O encontro fez parte 
de uma série de conversas 
com montadoras de veículos 
instaladas no Rio de Janeiro.

O ‘Facilita RJ’ 
faz parte de 
um pacote 
de projetos 
de reforma 
administrativa

Rafael Campos/Palácio Guanabara

 O governador em exercício, Cláudio Castro, participou da reunião para o lançamento do Programa Facilita RJ

Presos por extorsão 
de vítimas de assalto

Policiais civis da 19ª DP 
(Tijuca) prenderam em fla-
grante, na terça-feira (26), dois 
acusados de extorsão. Segundo 
as investigações, atraídos por 
uma oferta de recompensa pu-
blicada pela vítima em redes 
sociais pedindo informações 
sobre o paradeiro de seu ca-
chorro de estimação, que foi 
levado durante um roubo de 
veículo na BR-101, os homens 
se passaram por traficantes 
e exigiram dinheiro em troca 

de pistas da localização do 
animal.

De acordo com a equipe da 
19ª DP, o dono do cão acreditou 
nas informações repassadas 
pela dupla e fez transferências 
bancárias parceladas. A vítima 
ficou com medo e procurou a 
polícia. Com base nos dados 
das mensagens enviadas pelos 
homens, os agentes consegui-
ram identificar, rastrear e pren-
der em flagrante os acusados 
pelo crime de extorsão.

Ação contra pirataria apreende 
R$ 2 mihões em mercadorias
A Receita Federal realizou, 
na manhã de ontem (27), 
uma operação de repressão 
à pirataria e contrafação 
em duas lojas na Av. Buenos 
Aires, no Centro do Rio de 
Janeiro. O trabalho foi co-
mandado pela Divisão de 
Vigilância e Repressão ao 
Contrabando e Descaminho 
da Receita Federal na 7ª Re-
giãoFiscal (RJ/ES).

As mercadorias apreendi-
das, grande parte acessórios 
para celular, somam mais 
de R$ 2 milhões. A operação 
foi realizada com apoio da 
Coordenadoria de Recursos 
Especiais (Core) da Polícia 
Civil do Estado do Rio de 
Janeiro e contou com a par-
ticipação de escritórios de 
advocacia representantes 
das marcas estampadas nos 
produtos.

Alvos da Receita Federal foram lojas na Av. Buenos Aires, no Centro do Rio

Força-tarefa: 
milícia sofre 
baixa em 
Itaboraí
A Força-Tarefa de com-
bate às milícias da Po-
lícia Civil, por meio da 
Delegacia do Consumi-
dor (Decon), interditou, 
na terça-feira (26), um 
centro de distribuição e 
comércio de cestas bási-
cas em Itaboraí. O dono 
do estabelecimento foi 
preso em flagrante. No 
local, foram encontrados 
produtos armazenados 
de forma irregular, au-
sência de autorização 
para  funcionamento, 
entre outras irregulari-
dades. Todo o material  
encontrado foi apreen-
dido.

A operação é mais uma 
ação da Força-Tarefa da 
Polícia Civil, que tem o 
objetivo de asfixiar as 
fontes de renda e inter-
romper o comércio ilegal 
das milícias.

Divulgação

Homens se passaram por traficantes e exigiram dinheiro em troca de informações

Polícia Civil 
estoura sítios 
com skunk 
em Maricá
Policiais civis da 24ª DP (Pieda-
de) estouraram, na quarta-feira 
(27), dois sítios e uma casa com 
mais de mil pés de “skunk”. O 
responsável pelos locais, um 
estudante de direito de 31 anos, 
foi preso em flagrante por trá-
fico de drogas. O material foi 
localizado em Itaipuaçu e Ponta 
Negra, em Maricá.

Segundo os agentes, as in-
vestigações apontam que cada 
quilo da droga era vendido a R$ 
30 mil, e cada colheita rendia 
entre três e cinco quilos. Os 
locais eram protegidos em uma 
espécie de galpão com estufas 
e tinham equipamentos de 
ventilação, de controle de tem-
peratura e iluminação.

Ainda de acordo com os 
policiais, o criminoso revendia 
a droga, que é uma derivação 
da maconha com maior poder 
alucinógeno, na Região Oceâ-
nica de Niterói e também na 
cidade do Rio.

Divulgação/Receita Federal

A operação foi realizada com apoio da Core da Polícia Civil e contou com a participação de escritórios de advocacia 

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário 
especificados abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de 
isolamento social para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos 
emergenciais que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento 
de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 31/01/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
12:00 às 16:00 Estrada Caetano Monteiro - Largo da Batalha - Niterói 14533575
12:00 às 16:00 Rua Amadeu Gomes - Pendotiba - Centro - Largo da Batalha - 

Niterói 
14533575

12:00 às 16:00 Rua Bráulio Ralha - Centro - Niterói 14533575
12:00 às 16:00 Rua Leopoldo Muylaert - Largo da Batalha - Niterói 14533603
13:30 às 17:30 Avenida Celso Peçanha - Piratininga - Niterói 14533045
13:30 às 17:30 Avenida Francisco da Cruz Nunes - Piratininga - Niterói 14533045
13:30 às 17:30 Travessa CS3 - Piratininga - Niterói 14533045
13:30 às 17:30 Rua Doutor José Chianeli - Piratininga - Niterói 14533045
13:30 às 17:30 Travessa 14 - Piratininga - Niterói 14533045
13:30 às 17:30 Travessa A - Piratininga - Niterói 14533045
Dia: 01/02/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
13:00 às 17:00 Rua Salgado Filho - Barreto - Niterói 14535365

SÃO GONÇALO 
13:00 às 17:00 Rua Doutor Pio Borges - Covanca - São Gonçalo 14536041
13:00 às 17:00 Rua Doutor Porciúncula - Covanca - São Gonçalo 14536041
13:00 às 17:00 Rua Santa Terezinha - Covanca - São Gonçalo 14536041
13:00 às 17:00 Travessa Silvia - Covanca - São Gonçalo 14536041
13:00 às 17:00 Rua Calota de Almeida - Jockey Club - Arsenal - Jardim 

República - São Gonçalo 
14554005

13:00 às 17:00 Rua Manoel Alves de Souza - Jockey Club - Arsenal - São Gonçalo 14554005
MARICÁ

13:00 às 17:00 Avenida Arino de Souza Matos - Parque Bosque Fundo - Jardim 
Inoã - Maricá 

14537783

13:00 às 17:00 Avenida do Contorno - Jardim Inoã - Maricá 14537783
13:00 às 17:00 Ruas 7, 14, 17, 19, 22, 35 - Estrada Cassorotiba - Jardim Inoã - 

Rodovia Amaral Peixoto - Maricá 
14537783

13:00 às 17:00 Rua Arino de Souza Mattos - Jardim Inoã - Maricá 14537783
13:00 às 17:00 Rua Arlete G da Silva - Jardim Inoã - Maricá 14537783
13:00 às 17:00 Rua Bosque Fundo - Jardim Inoã - Maricá 14537783
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DATA 1º LEILÃO 17/02/21 ÀS 10H00 - DATA 2º LEILÃO 19/02/21 ÀS 10H00

EDITAL DE LEILÃO ON-LINE

José Carlos Barbosa, Leiloeiro Oficial inscrito na JUCESP sob o nº 1057, devidamente autorizado na forma da Lei, FAZ SABER, a todos quantos o presente Edital 
virem ou dele tiverem conhecimento que, por força do artigo 27 e seguintes da Lei 9.514/97, LEVARÁ A VENDA EM LEILÃO EXTRAJUDICIAL (Lei 9.514/97), em 
decorrência da consolidação da propriedade em favor da Credor Fiduciário EBENACEAE SP EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA., inscrito no CNPJ/MF 
nº 10.140.792/0001-53, e SP-44 -EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, inscrito no CNPJ/MF nº 14.633.112/0001-94, O IMÓVEL ABAIXO DESCRITO, 
objeto do Instrumento  particular celebrado em 09/11/2012, tendo como fiduciante: MARCELO MELLO FERREIRA E SILVA, inscrito no CPF/MF nº 012.839.407-28, 
e, CAROLINA CARVALHO MAIA FERREIRA E SILVA, inscrita no CPF/MF nº 082.425.397-31 Informo as datas, os horários, as avaliações e o local, cientes de 
que a venda será à vista, e pelas condições a seguir: LOTE (03) IMÓVEL / MARICÁ-RJ, TERRENO situado na Rua 11, s/nº, composto pelo LOTE 12 da QUADRA 
H. CONDOMÍNIO RESIDENCIAL FAZENDA PILAR. Bairro: 2º Distrito. Área de Terreno: 387,14m². Matrícula 99.401 do 2º CRI de Maricá-RJ. Obs.: Ocupado (AF). 
DATAS: 1ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 17.02.2021, às 10:00horas, pelo valor de R$ 175.374,06; 2ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 19.02.2021, às 10:00horas, pelo 
valor a partir de R$ 285.091,77. Objeto do Instrumento  particular celebrado em 09/11/2012, tendo como fiduciante: PAULO ALEXANDRE DIAS PEREIRA, inscrito 
no CPF/MF nº 016.876.727-92, e, ELIANE CONCEIÇÃO MARTINS CAMPOS, inscrita no CPF/MF nº 835.079.147-00 Informo as datas, os horários, as avaliações 
e o local, cientes de que a venda será à vista, e pelas condições a seguir: LOTE (04) IMÓVEL / MARICÁ-RJ, TERRENO situado na Rua 5, s/nº, composto pelo LOTE 
10 da QUADRA D. CONDOMÍNIO RESIDENCIAL FAZENDA PILAR. Bairro: 2º Distrito. Área de Terreno: 381,00m². Matrícula 98.569 do 2º CRI de Maricá-RJ. 
Obs.: Ocupado (AF). DATAS: 1ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 17.02.2021, às 10:00horas, pelo valor de R$ 199.460,36; 2ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 19.02.2021, 
às 10:00horas, pelo valor a partir de R$ 258.588,96. Objeto do Instrumento  particular celebrado em 10/11/2012, tendo como fiduciante: PEDRO PAULO FRANÇA 
MARINS, inscrito no CPF/MF nº 131.065.247-31, Informo as datas, os horários, as avaliações e o local, cientes de que a venda será à vista, e pelas condições a 
seguir: LOTE (05) IMÓVEL / MARICÁ-RJ, TERRENO situado na Rua 2, s/nº, composto pelo LOTE 11 da QUADRA E. CONDOMÍNIO RESIDENCIAL FAZENDA 
PILAR. Bairro: 2º Distrito. Área de Terreno: 392,79m². Matrícula 98.571 do 2º CRI de Maricá-RJ. Obs.: Ocupado (AF). DATAS: 1ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 
17.02.2021, às 10:00horas, pelo valor de R$ 177.977,13; 2ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 19.02.2021, às 10:00horas, pelo valor a partir de R$ 235.321,42. Objeto 
do Instrumento  particular celebrado em 10/11/2012, tendo como fiduciante: VALBER NEVES RIBEIRO, inscrito no CPF/MF nº 070.417.267-46, e, DANIELE 
CORREA PIRAGIBE RIBEIRO, inscrita no CPF/MF nº 068.473.247-59 Informo as datas, os horários, as avaliações e o local, cientes de que a venda será à 
vista, e pelas condições a seguir: LOTE (06) IMÓVEL / MARICÁ-RJ, TERRENO situado na Rua 7, s/nº, composto pelo LOTE 33 da QUADRA I. CONDOMÍNIO 
RESIDENCIAL FAZENDA PILAR. Bairro: 2º Distrito. Área de Terreno: 387,39m². Matrícula 98.746 do 2º CRI de Maricá-RJ. Obs.: Ocupado (AF). DATAS: 1ª Praça/
Leilão Extrajudicial dia 17.02.2021, às 10:00horas, pelo valor de R$ 167.172,66; 2ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 19.02.2021, às 10:00horas, pelo valor a partir de R$ 
295.070,04. Objeto do Instrumento  particular celebrado em 14/11/2012, tendo como fiduciante: VITOR FARIA DE SOUZA, inscrito no CPF/MF nº 097.997.657-06, 
e, LUCIANA PINHEIRO SILVA FARIA, inscrita no CPF/MF nº 114.762.217-58 Informo as datas, os horários, as avaliações e o local, cientes de que a venda será 
à vista, e pelas condições a seguir: LOTE (07) IMÓVEL / MARICÁ-RJ, TERRENO situado na Rua 7, s/nº, composto pelo LOTE 04 da QUADRA O. CONDOMÍNIO 
RESIDENCIAL FAZENDA PILAR. Bairro: 2º Distrito. Área de Terreno: 394,34m². Matrícula 98.555 do 2º CRI de Maricá-RJ. Obs.: Ocupado (AF). DATAS: 1ª 
Praça/Leilão Extrajudicial dia 17.02.2021, às 10:00horas, pelo valor de R$ 207.612,16; 2ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 19.02.2021, às 10:00horas, pelo valor a partir 
de R$ 292.088,93. na forma da Lei. LOCAL DO LEILÃO: On-line através do site www.leilaovip.com.br. CONDIÇÕES: A eventual desocupação do lote é de 
responsabilidade do arrematante. São ainda de responsabilidade do arrematante eventuais restrições adicionais pelo poder público, legislação aplicável 
e restrições impostas pela loteadora quanto ao uso e construção nos lotes, cujo desconhecimento das mesmas não poderá ser alegado, assim como 
ônus e gravames não expressamente previstos neste Edital. Eventuais débitos, sejam eles de qualquer natureza, caberá ao comprador sua apuração e 
quitação sem direito a reembolso. O pagamento será à vista nominal a Credora Fiduciária. A comissão do leiloeiro será de 5% sobre arrematação. Transferência 
e registro por conta do arrematante. Venda “ad corpus” e no estado de ocupação em que se encontra (art. 30 da Lei 9.514/97), cabendo ao interessado verificar 
antes de arrematá-lo, com despesas por conta do arrematante. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso 
de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 
2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017.As partes, seus cônjuges, usufrutuários, inquilinos, ou senhorios diretos, em havendo, ficam 
INTIMADOS pelo presente EDITAL 1ª e 2ª PRAÇA/LEILÃO EXTRAJUDICIAL. Mais informações serão obtidas nos dias dos leilões, no site www.leilaovip.com.br 
ou nos telefones 0800 717 8888 e (11) 3093-5252.
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Rubro-Negro precisa vencer o Grêmio, em Porto Alegre, para seguir sonhando com o octa

Fla joga todas suas fichas no Sul
O  F l a m e n g o 
vis i ta  o  Grê-
mio hoje, às 20 
horas, em Por-
to Alegre,  no 
jogo adiado da 
23ª rodada do 

Campeonato Brasileiro. O 
clima de empolgação após 
as vitórias sobre Goiás e Pal-
meiras durou pouco. Com a 
derrota do último domingo 
diante do Athletico-PR, o 
Rubro-Negro deixou de de-
pender de si para conquistar 
o título.

Com 55 pontos, o Fla-
mengo é o terceiro colocado 
na tabela de classificação, 
com um jogo a menos que 
os líderes Internacional (62) 
e São Paulo (58). A partida 
na Arena do Grêmio colo-
cará o Rubro-Negro em pé 
de igualdade com a concor-
rência. A vitória, portanto, é 
fundamental, pois mesmo 
somando três pontos, a equi-
pe de Rogério Ceni terá de 
vencer o Inter e torcer por 
um tropeço do Colorado nas 
rodadas finais.

Do lado gremista, o título 
já não passa pela cabeça de 
ninguém, apesar de matema-
ticamente possível. Na sexta 
colocação com 51 pontos, o 
foco para Renato Gaúcho e 
seus comandados é garantir 
uma vaga na Libertadores 
ficando entre os quatro pri-
meiros.

Entretanto, o Grêmio não 
vive um bom momento na 
competição e vem de uma 
derrota de virada no Gre-Nal 
e quatro jogos sem vencer. 
Renato, portanto, deve utili-
zar sua força máxima diante 
do rival direto. O zagueiro 
Geromel, com lesão no tor-
nozelo esquerdo, é desfalque 

certo. Mas, no meio, Maicon 
deve retornar ao time titular.

No Flamengo, Rogério 
Ceni deve fazer somente uma 
alteração em relação ao time 
que caiu diante do Furacão. 
Bruno Henrique volta a fazer 
dupla de ataque com Gabigol 
após cumprir suspensão pelo 
terceiro amarelo. Lesiona-

dos, Rodrigo Caio e Diego 
Alves seguem fora do time.

Negociações - O mercado 
da bola está bombando no 
Flamengo esta semana. Pro-
postas e transferências estão 
aparecendo todos os dias e 
alguns jogadores importan-
tes podem estar de saída. 

Com a janela de transferên-
cias fechando na próxima 
segunda-feira, o mundo ára-
be é o principal responsável 
pela movimentação atual.O 
clube acertou a venda de 
Yuri César. O Shabab Al Ahli, 
dos Emirados Árabes, pagará 
US$ 6 milhões (cerca de R$ 
32 milhões) pelo atacante de 
20 anos. O jogador, portanto, 
não atua mais pelo Fortaleza, 
onde estava por empréstimo. 
Como foi vendido enquanto 
fazia parte do elenco do 
Leão, o time cearense rece-
berá R$ 1,15 milhão[.

Além disso, dois outros jo-
gadores têm situação muito 
próxima de uma definição, 
Everton Ribeiro e Michael. 
O Al-Nasr, também dos Emi-
rados, fez uma proposta de 
US$ 7 milhões (aproxima-
damente R$ 37,8 milhões) 
ao Flamengo pelo camisa 
sete. O Rubro-Negro, entre-
tanto, pediu US$ 10 milhões 
e aguarda a proposta final.

A situação do atacante 
Michael também está avan-
çada. Flamengo e Al Ain 
negociam um empréstimo 
com obrigação de compra. 
A proposta inicial do clube 
dos Emirados é pagar 1,25 
milhões de euros (por vol-
ta de R$ 8,2 milhões) pelo 
empréstimo, mas os clubes 
ainda não acertaram o valor 
da compra nem o prazo do 
empréstimo.

Alexandre Vidal / Flamengo

Bruno Henrique treinou normalmente ontem no Ninho do Urubu e volta ao Fla em Porto Alegre após cumprir suspensão

Zagueiro minimiza críticas pelas atuações do time e foca na soma de pontos

Nino admite sonho de jogar 
Libertadores pelo Fluminense

O Fluminen-
se segue com a 
pretensão de dis-
putar a próxima 
Taça Libertado-
res da América. 
Os tr icolores 

buscam um lugar na zona de 
classificação para a principal 
competição sul-americana via 
Campeonato Brasileiro.

O zagueiro Nino não es-
condeu a vontade de estar no 
torneio continental na próxima 
temporada.

“Com certeza é um sonho 
jogar uma Libertadores. Quan-
do garoto, a gente assiste, e é o 
que enche os nossos olhos. E a 
gente sonha em jogar sempre 
essas grandes competições. 
Por um grande tempo na nossa 
vida, esse sonho foi bem dis-
tante. Eu me vi muito distante 
dessa realidade. Por algumas 
vezes, eu acreditei que não 
conseguiria jogar uma compe-
tição como a Libertadores em 
um time gigante como o Flumi-
nense. E ver essa possibilidade 
surgindo me enche de alegria, 

gratidão”, disse.
Só que mesmo em uma 

sequência de bons resultados, 
o Tricolor vem tendo suas 
atuações criticadas. Nino mini-
mizou o assunto e pregou foco 
nas vitórias.

“As críticas vão surgir sem-
pre. Eu já saí de muitos jogos 
decepcionado porque a gente 
tinha sido muito superior ao 
adversário e tinha perdido o 
jogo. Creio que no Campeona-
to Brasileiro nem sempre a gen-

te vai conseguir ganhar, jogar 
bem e massacrar o adversário. 
O importante é estar sempre 
somando. A gente vem de três 
bons resultados. Se a gente 
mantiver essa média de a cada 
nove pontos disputados, fazer 
sete, a gente com certeza estará 
na Libertadores”, declarou.

O Fluminense se prepara 
para enfrentar o Goiás, neste 
domingo, às 20h30, no Nilton 
Santos, pela 33ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

Lucas Merçon / Fluminense

Nino está empolgado com a chance de jogar uma Libertadores pelo Fluminense

Luxa freia empolgação 
com Gabriel Pec

O Vasco tem rea-
gido no Cam-
peonato Brasi-
leiro nas últimas 
rodadas e con-
seguiu se afas-
tar da zona de 

rebaixamento. O técnico Van-
derlei Luxemburgo tem visto 
novos jogadores aparecerem 
bem sob seu comando.

Um deles é o atacante 
Gabriel Pec. O jogador tem 
entrado no segundo tempo 
dos últimos jogos e vem sen-
do muito elogiado. Mesmo 
assim, Luxemburgo tratou de 
frear a empolgação para es-
calar o jovem desde o início.

“O futebol é assim. Eu 
coloco o Pec para jogar, ele 
não vai bem em dois jogos e 
vocês vão falar que não deu 
certo. Essas coisas aconte-
cem naturalmente. O Pec 
vai buscar o espaço dele 
sem ninguém forçar nada. O 
que não podemos é perder 
um jogador e ganhar outro. 
Aí a coisa fica complicada. 
Tem que ter calma para não 
queimarmos jogadores que 
têm potencial”, disse.

Em contrapartida, Talles 

Magno vem sendo criticado 
pelas fracas atuações. O trei-
nador saiu em defesa da jo-
vem promessa cruz-maltina.

“É a mesma coisa que falei 
do Pec. Aí o pessoal pede o 
Pec. O Talles não perdeu o ta-
lento de jogar futebol. Algu-
ma coisa aconteceu que ele 
mudou o comportamento. 
Nós temos que dar confian-
ça para que ele recupere o 
futebol. Então temos que ter 
calma para não perder dois 
jogadores, o Pec e o Talles”, 
declarou.

O Vasco se prepara para 
o confronto direto contra o 
Bahia, neste domingo, em 
São Januário. Uma vitória 
pode deixar os cariocas dis-
tantes do risco de rebaixa-
mento.

Jesus cancela 
coletiva por 
problemas 
respiratórios
Depois de um surto onde 
mais de 15 pessoas de den-
tro do Benfica foram diag-
nosticadas com covid-19, o 
técnico Jorge Jesus teve sua 
coletiva de imprensa cance-
lada ontem depois de ir ao 
hospital alegando problemas 
respiratórios.

O clube se manifestou 
e disse que as causas estão 
sendo estudadas e pede 
para que a privacidade do 
ex-treinador do Flamengo 
seja mantida, uma vez que 
ele tem que cuidar da pró-
pria saúde. 

É importante lembrar 
que o clube teve um surto 
relacionado ao novo coro-
navírus recentemente e Jorge 
Jesus não estava entre os 
infectados.

O Benfica ainda confir-
mou que a situação não é 
grave e que, se tudo correr 
bem, ele deve estar na beira 
do gramado na partida con-
tra o Belenenses SAD, hoje, 
em partida válida pela Taça 
de Portugal.

Thomas Bach afirmou ser ‘muito cedo’ para decidir sobre futuro do evento

COI pede paciência sobre 
definição dos Jogos de Tóquio
O presidente do Comitê Olím-
pico Internacional (COI), 
Thomas Bach, pediu “pa-
ciência” diante das dúvidas 
sobre os Jogos de Tóquio 
marcados para julho e agosto, 
ameaçados pela pandemia da 
covid-19.

“A mensagem principal é 
que apenas pedimos paciên-
cia e compreensão. Acho que 
é muito cedo para decidir 
qualquer outra coisa”, disse 
Bach após uma reunião do 
Comitê Executivo ontem.

Os Jogos estavam progra-
mados originalmente para 
2020, mas a pandemia forçou 
o COI a adiá-los por um ano 
em uma decisão sem prece-
dentes em tempos de paz.

O COI e os organizadores 
reagendaram o evento olím-
pico para ocorrer de 23 de 

julho a 8 de agosto deste ano.
Mas diversos meios de 

comunicação publicaram 
que os Jogos não poderão ser 
disputados, algo que Bach 

voltou a desmentir.
“Não vamos perder tempo 

nem energia em especula-
ções. Estamos trabalhando 
na organização dos Jogos”.
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Thomas Bach, presidente do COI, diz trabalhar para realização das Olimpíadas

Rockets 
superam 
Wizards por 
107 a 88

Após protagonizarem uma 
das principais movimenta-
ções do mercado, a troca en-
tre os astros John Wall e Rus-
sell Westbrook, Washington 
Wizards e Houston Rockets 
se enfrentaram. A franquia do 
Texas levou a melhor e venceu 
por 107 a 88.

O destaque do jogo foi 
justamente John Wall, que 
brilhou contra sua ex-equipe 
e anotou 24 pontos, cinco 
assistências e duas roubadas 
de bola.

Quem também reencon-
trou seu antigo time foi Wes-
tbrook, que somou 19 pontos, 
11 rebotes e sete assistências, 
mas teve a atuação marcada 
por desperdícios de bola.

Com o resultado, o Hous-
ton Rockets fica na 11ª posi-
ção da Conferência Oeste.

Corinthians confirma 
dez casos de c-19
O Corinthians anunciou 
ontem que dez jogadores 
de futebol testaram positivo 
para o novo coronavírus. De 
acordo com a nota do depar-
tamento médico, todos os 
infectados estão assintomá-
ticos e já iniciaram o período 
de isolamento.

Entre os contaminados, 
estão Ramiro, Luan e Everal-
do, que entraram em campo 
contra o RB Bragantino, na 
última segunda-feira, em 
jogo válido pela 32ª rodada 
do Campeonato Brasileiro, 
que terminou com a derrota 
em casa do Timão por 2 a 0. 
Os demais  infectados são: 
Danilo Avelar, Mantuan, Léo 
Santos, Guilherme Castella-
ni, Walter, Ruan Oliveira e 
Matheus Davó.

O Corinthians entra em 
campo hoje, quando en-
frenta o Bahia, em Salvador, 
pelo Campeonato Brasileiro.  

E para este jogo, além dos 
desfalques devido à covid-19, 
o time paulista ganhou mais 
um problema.

O meia Cazares sofreu 
um estiramento no mús-
culo posterior da coxa e  
não enfrentará o Tricolor 
baiano.

Daniel Augusto Jr. / Ag.Corinthians

Luan é um dos infectados com novo 

coronavírus no elenco do Corinthians

Bruno Nazário 
pode trocar o 
Botafogo pelo 
Internacional

P r ó x i m o  d e 
c o n f i r m a r  o 
rebaixamento 
para a Série B 
do Campeonato 
Brasileiro, o Bo-

tafogo terá uma queda brusca 
de arrecadação na próxima 
temporada. Com isso, o clu-
be carioca precisará reduzir 
a folha salarial do elenco e a 
saída de alguns jogadores já é 
projetada pela diretoria.

O meia Bruno Nazário, 
que está emprestado ao Bo-
tafogo pelo Hoffenheim-ALE, 
virou alvo do Internacional, 
mas o empresário do jogador 
revelou que não houve pro-
posta oficial pelo atleta:]

“Neste momento, até por 
respeito ao Botafogo, eu pre-
firo não comentar esse tipo de 
coisa, até porque não existe 
nada oficial”, disse ao portal 
“Revista Colorada”.

Além de Nazário, rumores 
sobre saídas de outros joga-
dores já vêm sendo ventilados 
no Botafogo. Os zagueiros 
Kanu e Marcelo Benevenuto 
são os principais alvos de 
outros clubes.

Vários jogadores 
devem deixar o 
clube em breve

Treinador 
também pediu 
paciência com 
Talles Magno, 
que vem 
oscilando


